

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

Precios de suscripcion.
En Almeria 6 rs. 21 mes anticipados —
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Miercoles 26 de Octubre de 1887.

Precios de insercion.
Anuncios a medio real linea en la 1.^a
plaza.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plaza a real linea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8 237

ASUNTOS VARIOS.

SIEMPRE ESTAMOS LO MISMO.

Cuando un representante de la casa de los Sres. Waring, de Londres, visitó esta capital manifestando que trataba de hacer el camino de hierro de Almería a Linares, pidió el concurso de la prensa local para que levantara el abatido espíritu de los almerienses con el objeto de que suscribieran acciones, puesto que, interesándose el país les era mucho más fácil llevar su empresa adelante; y al efecto, se abrió una suscripción que dió un resultado pasmoso despues de grandes sacrificios por parte de la capital y de los pueblos.

Lo mismo que ocurrió aquí, ocurrió en Granada, Jaen y Linares, y sino estamos mal enterados quedaron al fin cubiertas las 20.000 acciones.

Para todos era indudable que la casa Waring se presentaba a la subasta, despues de contar con el apoyo del país, de la Junta Gestora y con la simpatía de las autoridades y el Gobierno, al mismo tiempo que con la prensa local ó regional que ha venido muchos años trabajando lo que no es decible para dar vida a este gran proyecto. Natural era que al cabo de tanto tiempo nos regocijáramos por haber encontrado una empresa seria (así al menos lo aparentaba ser) que hiciera el camino, pues no indicaba otra cosa la suscripción de acciones, que llegaba hasta donde nunca nos hubiéramos creído, prueba ineludible del afán y el deseo que tenían las tres provincias por esta mejora que venimos acariciando largos años.

Hasta aquí todo era natural y lógico, y nada había que oponer a los pasos dados por la casa Waring que había logrado inspirarnos una confianza tal, que ya creíamos ver el problema del todo resuelto.

Pero sucedió a poco, no sabemos con qué motivo, que, invocando la palabra *patriotismo*, se nos hizo ver a todos que no era conveniente hablar, ni dar ciertas noticias ni ciertos detalles y esperar el resultado de la subasta, sin indicar ya como antes si la casa Waring iba ó no a presentarse.

Este misterio nos hizo temblar y desconfiar ya del resultado y del buen éxito de nuestros trabajos; pero a la palabra *patriotismo* tuvimos que devorar en silencio toda nuestra desconfianza y amargura, confiándolo todo ya al acaso.

Despues, acercándose ya el plazo para la subasta, notamos que la casa Waring mandó dos ingenieros a recorrer la línea, cosa que nos estrañó en extremo, pues al presentarse esta casa en un principio a promover la suscripción y teniendo ya en su poder las 20.000 acciones suscritas, asegurando que de esta manera tomaría parte en la subasta, claro es que ya de antemano tendría sus trabajos hechos y no hay duda que el negocio estaría bien estudiado.

Pero tambien en esta ocasion se impuso el patriotismo y fuimos tan parcos en dar la noticia que ni siquiera nos atrevimos a hacer el menor comentario.

De pronto corre una noticia siniestra que nos llenó de dudas, de pavor y espanto, indicando que la casa Waring había desistido de presentarse a la subasta, y se añadía que por imposición de uno de los reyes de la banca. Confesamos que, al saber esto, tuvimos momentos de querer romper con nuestro silencio, pero fuimos parcos todavía, ante la consideración de que tal vez fuese una evasiva para alejar primistas, aun cuando por otro lado conocíamos que nadie estaba en condiciones como la casa Waring para luchar en la subasta y los primistas no podían hacerle gran daño.

Pero llegó el momento de la subasta, y cuando supimos que ninguno de los depósitos pertenecía a la casa Waring, que era la que estaba en condiciones, nuestras esperanzas se desvanecieron y entonces quedamos perplejos sin darnos cuenta de lo que ocurría ó significaba aquello.

Llegó, pues, la hora fatal para todos y el desencanto fué horrible; los depósitos eran de cuatro primistas que creídos sin duda, como nosotros, que la casa Waring hacía el camino, fueron con el propósito de negociar, como es costumbre en estos casos, sin mirar que no se juega así con la suerte de los pueblos.

Esta es la historia narrada tal y como ha sucedido.

Ahora bien. ¿Al venir la casa Waring prometiéndonos que tomaría parte en la subasta si suscribían entre las tres provincias 20.000 acciones, y habiendo cumplido las tres provincias con este requisito, no debía la casa de los Sres. Waring dar una explicación amplia y satisfactoria del por qué se ha retirado sin otras explicaciones que su silencio?

¿Era acaso, como ha dicho *La Regencia*, que la suscripción de 20.000 acciones, que esta empresa propuso suscribieran las tres provincias, había sido un fuego fatuo desaparecido al tratar de aprovecharlas? ¿O era no más que un deseo de ver como se encontraba el país para juzgar de él a su modo? ¿Cómo la casa Waring prometió que bajo estas condiciones tomaría parte en la subasta y luego no lo ha cumplido? ¿Es serio retirarse así, sin explicaciones de ningún género, despues de haber celebrado un contrato con las tres provincias al cual por nuestra parte no se ha faltado? ¿O es que aquí nos obligáramos con nuestras firmas sin obligarse nadie con nosotros? ¿Debe explicar la casa Waring lo ocurrido en este ruidoso asunto? Nosotros creemos que debe hablar y decir la verdad desnuda, pese a quien pese, en vista de tantas y tantas nebulosidades y de lo que ha sucedido desde que se presentó en esta capital a pedir lo que nosotros hemos cumplido fielmente, pues no querrá la casa Waring que la titulemos, como uno de tantos.

Las explicaciones no vendrán, y habrá personas que se enfaden porque pedimos lo que es justo. Por eso encabezamos así nuestro artículo: *siempre estamos lo mismo*.

IMPRESIONES DE LA PRENSA.

De los colegas de Madrid extractamos los párrafos siguientes que dan cuenta de la subasta del ferro-carril de Linares a esta capital.

De *El Globo*:

«Ayer tarde tuvo lugar, bajo la presidencia del director general de Obras públicas, la subasta de la línea férrea de Linares a Almería, y fué declarada desierta.

Acudió numerosa concurrencia de la colonia de Almería, Granada y Jaen, viendo acabarse las legítimas esperanzas de los pueblos del trazado.

El público numeroso que llenaba el salon clamaba contra los primistas y los que entorpecen la realización de proyectos tan beneficiosos al país.

Los cuatro depósitos hechos por nombres respetables a quienes se suponía en correspondencia con poderosas casas extranjeras hicieron concebir grandes esperanzas a todos cuantos se interesan por el porvenir de una de las regiones más abandonadas de España.

Desgraciadamente, los que llevaban pliegos en la mano, se limitaron a exhibirlos y a pasárselos por entre los concurrentes a la licitación, hasta el momento mismo de declarar el tribunal que la subasta quedaba desierta.

Es necesario que el gobierno piense detenidamente si estos fracasos, repetidos en asuntos vitales para el país y la fortuna pública, dependen de las causas de que todo el mundo se lamentaba ayer, ó del sistema que rige para las contrataciones.»

De *La Epoca*:

«Ayer tarde a la una se celebró en el salon de subastas del Ministerio de Fomento, y bajo la presidencia del Director general de Obras públicas, la del ferro-carril de Linares a Almería, según teníamos anunciado.

No nos equivocamos al asegurar que la concurrencia sería numerosa, pues la sala se hallaba completamente ocupada por representantes de las tres provincias, Jaen, Granada y Almería, que tan interesadas están en la construcción de esa línea férrea, que tan grande desarrollo ha de proporcionar a la industria y comercio de aquella parte de la region andaluza.

Leído el anuncio y condiciones de la subasta publicado en la *Gaceta*, se abrió el

plazo para la admision de pliegos. Todos esperaban fundadamente que, por lo menos, cuatro postores se presentasen, toda vez que cuatro eran los depósitos que se habían hecho con la oportuna anterioridad, entre los que figuraban casas de respetable crédito, no obstante lo cual la ansiedad y la desconfianza se reflejaba en el semblante de los concurrentes, por la mala estrella que parece perseguir a este ya desgraciado proyecto.

Una vez más se han visto defraudadas las esperanzas de todos, pues el plazo reglamentario trascurrió sin que ningún pliego se presentase, quedando desierta la subasta, como ya ha acontecido en otras ocasiones.

No nos hubiese sorprendido este desagradable resultado si los depósitos hubiesen sido hechos por especuladores de poca importancia; pero cuando sucede todo lo contrario, no se concibe.

Sensible es, por demás, que asuntos de tan vital interés se vean expuestos a sufrir semejantes fracasos; pero, por lo visto, las más serias cuestiones financieras se ven hoy reducidas a mezquinas especulaciones.

Trascurrido el plazo de noventa días que marca la ley, se verificará la segunda subasta. Despues de lo acontecido ayer, no llamaría nuestra atención que en la segunda ocurra lo mismo que en la primera.»

De *El Liberal*:

«Ayer se celebró en el ministerio de Fomento la anunciada subasta del ferro-carril de Linares a Almería.

Acudió al acto gran número de representantes de las provincias de Jaen, Granada y Almería, tan interesadas en este asunto.

Abierto el plazo para la admisión de pliegos, trascurrió éste sin que se presentase postor alguno. Los depósitos eran cuatro.

Trascurrido el plazo de noventa días que marca la ley, se celebrará nueva subasta.»

De *La República*:

«Ayer, a las doce y media se celebró en el salon de subastas del Ministerio de Fomento, la anunciada para la construcción del ferro-carril de Linares a Almería.

Presidió el acto el director general de obras públicas. El salon estaba literamente lleno de concurrentes, en su mayoría, hijos de aquellas desgraciadas provincias.

Sabiase que en la Caja de depósitos se habían hecho tres inscripciones por valor cada una de más de 800.000 pesetas, y por lo tanto, nadie dudaba de que se efectuaría el remate y comenzarían los trabajos de construcción en un breve plazo, conjurándose así la crisis obrera que amenaza a aquella region.

En primer término se colocaron tres señores, extranjeros al parecer, llevando cada uno de ellos voluminosos sobres, en los que se leía: «Proposición para construir la línea férrea de Linares a Almería.»

Diez minutos antes de la una y media, el presidente avisó que iba a terminar el plazo para la presentación de pliegos. Nadie, sin embargo, se movió de su sitio.

Pasaron cinco minutos. Nuevo aviso del presidente é igual resultado.

Al dar la una y media el Sr. Gallego Díaz pronunció la frase sacramental de «En vista de no haberse presentado pliego alguno, queda desierta la subasta.»

Imposible es describir la sensación que produjo en la concurrencia el hecho.

El premio de custodia que por estos depósitos corresponde al Estado, asciende a 12.000 pesetas.

Almería continuará como hasta aquí, sin vías de comunicación y sin poder resolver la crisis obrera y agrícola, cada día mas imponente.»

De *El Resumen*:

«En nuestra edición de Madrid publicamos anoche lo siguiente:

Hoy, a las doce y media, se ha verificado en el salon de subastas del ministerio de Fomento la anunciada para la construcción del ferro-carril de Linares a Almería.

Al dar la una y media el Sr. Gallego Díaz pronunció la frase sacramental de «En vista de no haberse presentado pliego alguno, queda desierta la subasta.»

Imposible es describir la sensación que produjo en la concurrencia el hecho.»

Los escándalos de Gibraltar.

En Gibraltar continúan los desórdenes militares, revistiendo los hechos que se vienen realizando tanta importancia, que existe en aquella plaza grande alarma, tanto por parte de las autoridades como por la del vecindario.

Las calles de Gibraltar están desde hace varios días convertidas en campamento, y en los cuarteles la tropa se encuentra preparada para intervenir en los motines que están ocurriendo.

Las autoridades inglesas de la plaza impiden el que se publiquen comentarios acerca de los sucesos, y sólo por la publicidad que revisten son conocidos.

Es un hecho que existen algunos regimientos en verdadero estado de indisciplina; los soldados desatienden las órdenes de sus jefes, y en cuanto se encuentran en la vía pública se acometen con violencia.

La última colision tuvo lugar hace cuatro días en la plaza de la Verdura, despues de haber ocurrido otros alborotos en diferentes sitios de la población.

El de la plaza de la Verdura revistió tanta importancia, que tuvieron que hacer uso de las armas las fuerzas mandadas por el general gobernador para restablecer el orden, resultando bastantes heridos, algunos de ellos de gravedad.

En este completo descencuerto, dice *El Anunciador*, de Gibraltar, ha existido tambien una nota bastante digna de que llamemos la atención sobre ella por las consecuencias que pudiera haber traído: nos referimos a la descortesía de algunos de los miembros de la policía civil en su trato con los paisanos, que en nada han intervenido, a no ser alguna que otra vez para prestar algún auxilio a los mantenedores del orden. Con maneras arrogantes y con empujones, en vez de con palabras, no se llega nunca a obtener nada sin conflicto, máxime no habiendo motivo que lo justifique.

Se cree que en un breve plazo llegarán algunos trasportes de guerra y se relevarán algunos regimientos, y aunque se ocultan los móviles, parece que forman parte de la guarnición fuerzas de irlandeses que mantienen odios profundos con los regimientos naturales de las otras islas del Reino Unido.

Por las noticias que se tienen de aquella plaza, parecen resueltas las autoridades a emplear todo el rigor de las leyes militares contra los autores de estas colisiones, y en este sentido parece se han comunicado órdenes al general gobernador.

Los peregrinos y el gobierno Italiano

Una persona, siempre bien informada y en extremo competente en asuntos italianos nos escribe desde la capital de Italia las siguientes líneas:

Roma 15 de Octubre de 1887.

Con motivo del jubileo de Su Santidad y de la Exposición que en el Vaticano va a celebrarse, han empezado las peregrinaciones a esta ciudad, y ello es prueba bien clara de que se exajera mucho al suponer que el Papa está prisionero, que le falta la libertad que exige su sagrado ministerio y que sea tirante la situación entre Italia y el Pontificado. Antes bien, la autoridad y la fuerza del gobierno del Rey de Italia están completamente al servicio de la libertad religiosa del Vaticano.

Se encuentran ya en Roma cerca de dos mil peregrinos franceses, presididos por el Cardenal Langénieux, Arzobispo de Reims, y a todas horas se les vé pasear en grupos por la ciudad, sin que sean molestados, siendo, por el contrario, protegidos por la policía y por los carabineros (Guardia civil), quienes tienen órden de evitar cualquier imprudencia que algunos exagerados pudieran cometer. El gobierno está resuelto a hacer ver a Su Santidad que la ley de garantías es una verdad cuando se halla amparada por un gobierno tan liberal como el que hoy rige los destinos de la nación italiana.

No es exacto, como con mala arte, ha querido insinuar algún periódico reaccionario, que a la llegada de los peregrinos hubiese demostraciones hostiles de ningún género. He asistido a ella pacientemente y he recogido además informes de todas par-

tes, y hasta he tenido ocasion de hablar de ello, con algun jefe de la policia sobre el particular; puedo, pues, garantir cuanto escribo y asegurar, que si alguna otra cosa se dice, no es exacta, y que la diplomacia acreditada cerca del Vaticano sirve mal á sus gobiernos respectivos, sino les dice la verdad.

Mientras el gabinete Crispi se encuentre en el poder, es difícil que ocurran las escenas lamentables de cuando la traslacion de los restos de Pio IX, las cuales están reservadas para las dominaciones moderadas, que en realidad son las más débiles, por mucho que quieran aparecer como fuertes y garantes de la tranquilidad.

Los ferro-carriles en España.

Cuatro pinceladas sobre ferro-carriles, que encontramos en un artículo de un colega muy entendido en la materia:

«El personal de baja categoría deja bastante que desear. Y se comprende. Un hombre frustrado y honrado, sólo puede admitir uno de esos empleos tan llenos de responsabilidades como mal retribuidos, cuando encuentra todas las puertas cerradas y se siente acosado por las imperiosas exigencias del estómago.

Pero si el bajo personal es medianejo, el alto es de lo peorito que se conoce. El favoritismo y el extranjerismo han sentado sus reales en las plazas mayores de las Empresas. Podría demostrar con datos irrefutables, que hombres que reúnen condiciones excepcionales para ser cocheros de punto ó mozos de comedor, desempeñan allí elevadísimos cargos y cobran sueldos escandalosos.

Las tarifas de transporte son muchas, muy laberínticas, y sobre todo, muy caras. Se aplican á capricho, y así como la capa del estudiante del cuento, estaba llena de casualidades, así los talones-resguardados en lo relativo al importe de la expedición, están plagados de «caprichos» de ese género, caprichos que, en todos los casos, resultan beneficiosos para los intereses de la Empresa.

Las mercancías son trasportadas unas veces á paso de buey, y otras á paso de tortuga. Eso sí, durante el trayecto suceden cosas muy peregrinas. Unos bultos se pierden; otros se estropean, otros llegan á su destino con el contenido considerablemente mermado.... Hay géneros que sufren una completa transformación.

Por ejemplo: el remitente factura una caja con relojes, y el consignatario al abrirla, se encuentra con una preciosa colección de piedras de todos tamaños. ¿Se trata de un fardo de tejidos? Pues los tejidos se convierten en trapos viejos, trozos de madera y ejemplares atrasados de «La Correspondencia» y de «El Imparcial.»

El cuadro podrá estar pintado con colores un poco vivos, pero está copiado del natural.

Pesas y medidas.

El Eco de la Produccion presenta el siguiente cuadro de las libras que se usan en España:

Libra gallega. El peso de la de la provincia de Lugo es.	de 0.573 gramos.
La de la de Orense.	» 0.574 »
La de la de Coruña.	» 0.575 »
La de Pontevedra.	» 0.579 »

Veamos si ofrece mas unidad que la gallega la libra aragonesa:

La de Zaragoza es.	de 0.350 gramos.
La de Huesca.	» 0.351 »
La de Teruel.	» 0.367 »

¿Habrá menos discordia en el país vasconavarro? Veamos:

Libra de Navarra (Pamplona).	de 0.372 gramos.
Libra de Alava (la de Castilla).	» 0.460 »
Libra de Vizcaya (Bilbao).	» 0.488 »
Libra de Guipúzcoa.	» 0.492 »

Echemos una ojeada á la region de Levante:

Libra de Alicante.	pesa 0.583 gramos.
» de Albacete.	» 0.458 »
» de Castellón.	» 0.358 »
» de Valencia.	» 0.355 »

La facilidad y prontitud con que se implantó en Madrid y otras poblaciones el sistema métrico decimal permiten asegurar que su establecimiento en todas las comarcas de nuestra Península é islas adyacentes obtendría lisonjero éxito.

El deber de la administración pública es lograr que las operaciones del tráfico, sobre todo las que afectan diariamente á las más apremiantes necesidades de la vida humana, sean enteramente correctas y expeditas.

Por la parte de Extremadura tampoco se entienden; pues mientras la provincia de Badajoz usa la libra de Castilla (0,460 gra-

mos), la de Cáceres tiene la suya, que solo pesa 0,456.

Barcelona, Gerona y Tarragona tienen su libra de 0,400 gramos; la de Lérida es de 0,401, y la de las Baleares 0,407 gramos.

Las demás provincias de España usan la libra de Castilla.

De modo que tenemos en España diecinueve libras distintas de las cuales una (la castellana) se usa en 29 provincias; otra (la barcelonesa) en tres, y las 17 restantes en las demás provincias.

No puede darse, en verdad, más deliciosa anarquía.

Suponemos que estos hechos, auténticos é innegables, persuadirán al Sr. Ministro de Fomento de que difícilmente se encontrará país alguno en que sea más necesaria que en el nuestro la unificación real, no teórica de pesas y medidas.

Carta de Madrid.

23 de Octubre de 1887.

Sr. Director de La Crónica Meridional.

Si fuese preciso algun acto público para demostrar el decaimiento que se advierte hace algun tiempo en el partido reformista, bastaría en concepto de muchos la solemne sesion celebrada anoche en el mencionado círculo. Por primera vez acaso se ha sentido la ausencia del entusiasmo en el recibimiento de los jefes, todos los cuales dirigieron la palabra á sus correigionarios, comenzando por el Sr. Linares Rivas, quien sin embargo, de temerlo muchos, no dió notas discordantes. El Sr. Romero Robledo empleó hora y media larga en su peroracion, como si deliberadamente quisiera dejar poco espacio al general Lopez Dominguez para que no pasara de los lugares comunes. Todos ellos convinieron en que no habia inteligencias pasadas ni futuras con los fusionistas y protestaron de que se les atribuya el criterio de las amenazas, apesar de lo cual no ha faltado quien ha creido verlas embozadamente.

Pero la parte principal del acto de anoche tuvo por objeto combatir la inmoralidad administrativa y preocuparse mucho de la crisis agricola que atraviesa España. Sobre el asunto dirigieron ayer una circular á los comités de provincias para abrir una informacion enfrente de la que está llevando á cabo el gobierno. La opinion desapasionada aplaude todo lo que puede ser beneficioso para el país; pero en el caso concreto de que se trata se censura la conducta de quienes se proponen utilizar las desdichas del país para fines políticos determinados.

En los momentos en que escribo estas líneas comienza la sesion del círculo canovista, pero con harto sentimiento mío no puedo darle detalles de tan importante suceso, no ya porque acaso cuando termine haya salido el correo, sino tambien por que D. Antonio demostrando una vez más su cariño á la prensa, ha prohibido la entrada en el local á todo periodista que no milita en las filas conservadoras, con lo cual habremos de atenernos á las versiones que estos den á luz.

Pero sea de ello lo que quiera su visita á Palacio en el día de ayer y las corrientes que se observan en los círculos políticos, permitan afirmar á algunos que continuará durante algun tiempo el statu quo de la benevolencia para con la situacion fusionista, porque aún no se considera llegada la hora de las campañas energicas y que en tal concepto y sin desaprobar la conducta de los impacientes serán apercibidos para lo sucesivo.

Ayer publicó El País la circular de Ginebra suscrita por el Sr. Ruiz Zorrilla en 1876 y en la que se daban instrucciones para llevar á cabo la revolucion y hoy La Republica, el órgano del Sr. Pi y Margall, rechaza toda participacion de los federales en dicho documento, continuando agrandándose el abismo que mediaba ya entre unos y otros, cosa que lamentan profundamente los que aun abrigan la esperanza de ver hecha la coalicion de todos los elementos republicanos.

En cambio los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla se muestran en extremo satisfechos de que se hayan zanjado satisfactoriamente las dificultades que imposibilitaban la existencia del círculo de ese partido, pues todos con buen acuerdo se han ofrecido á borrar la situacion económica que ha estado á punto de dar con él en tierra.

Anuncian como segura para mañana la celebracion de un consejo de ministros presidido por el Sr. Sagasta y en el que, segun los ministeriales quedará resuelta en definitiva la fecha de apertura de las Cortes, por más que la opinion general la cree ya señalada para el 1.º de Diciembre.

Pocos se venian preocupando por la suerte que pudiera caber á la informacion agraria; pero he aquí que en el día de ayer se presenta el Sr. Figuerola y lanza cargos terribles contra el labrador á quien sin rebozo acusa como primer responsable de la postracion de este ramo de la riqueza pública.

Su discurso ha causado profunda sensacion. Muchos se han adherido á esta creencia y la apoyan incondicionalmente, mientras otros y entre ellos el Sr. Azcarate combaten semejantes teorías. Yo, por lo mismo que no conozco á fondo el asunto me limito á poner en conocimiento de V. el giro palpitante que va tomando el asunto de la informacion oficial, y á desear que de ella salga el remedio que necesita esta crisis, cuya importancia es inmensa para nuestro país.

Suyo affmo.

M.

POLITIQUELLA.

Tambien el Sr. Martos ha celebrado su correspondiente intervien con un periodista.

Lo cual que, entre otras cosas, que á La Correspondencia le parecerán de poca sustancia, dijo lo siguiente:

«El gobierno está resuelto á realizar todas, absolutamente todas, pero con lentitud, por etapas, gradualmente.»

Sobre todo, con mucha lentitud.

Ahora comprendemos por qué los fusionistas dicen que no pueden abandonar el poder hasta que hayan cumplido todo su programa.

¡Vaya! Como que tendrían asegurando el gobierno hasta el día del juicio.

Por supuesto, El Correo está de acuerdo —¡no faltaba más!— con la opinion del señor Martos.

Y así lo declara, para que conste, donde sea menester:

«Nos parecen muy discretas y muy razonables las ideas atribuidas al Sr. Martos, y como el creemos que hay que cumplir con sinceridad lo prometido; dando á las reformas sentido de moderacion, para que puedan ser aceptadas por todos los partidos de gobierno.»

Una friolera.

Si las han de aceptar, los conservadores no tendrán sentido de moderacion ni de nada.

Serán reformas sin sentido.

Para que se vea si son generosos los fusionistas.

Dice La Correspondencia:

«Los ministeriales más caracterizados al enterarse de la noticia, aplaudian con entusiasmo el espontáneo ofrecimiento hecho por S. M. la reina al eminente hombre de Estado que dirige el partido conservador-liberal.»

Lo comprendemos.

A los ministeriales caracterizados y sin caracterizar no les importa que ofrezcan al Sr. Cánovas títulos, grandezas y honores...

Pero tendrían que oír si le ofrecieran el poder.

Verdad que eso no lo rechazaría el, como lo otro.

PROVINCIAS.

En Aguilent, pueblo de la provincia de Valencia, el cura encarga desde el púlpito á sus feligreses que vayan los domingos á trabajar á un convento de dominicos de aquel pueblo, magnífico edificio que el Estado cedió al mismo para escuelas de instruccion primaria, y que el señor cura, en union del alcalde, cede á unas monjas que se van á instalar en él, á pesar de las justas protestas de la Junta local de enseñanza que reclaman se habilite el referido edificio para el objeto con que fué concedido.

A la diez de la noche del jueves las campanas de la iglesia de San Juan de Dios de Sevilla empezaron á tocar de una manera estrepitosa.

Los vecinos de la demarcacion se alarmaron creyendo que habria fuego, resultando que todo aquel escándalo no era otra cosa sino que los frailes empezaban de aquel ruidoso modo á festejar á San Rafael.

La alarma fué muy intensa y se prolongó largo rato, segun refiere un colega sevillano.

Unos pasajeros del tren expreso de Barcelona á Madrid, se dejaron olvidada en la estacion de Lérida una cesta que contenia 12.000 duros.

Apercibidos de su derribo, bajaron los viajeros en una de las estaciones inmediatas, telegrafaron á dicho punto y regresaron en el tren mixto, donde encontraron la cesta con la indicada cantidad remitida desde Lérida por el jefe de la estacion.

Mientras se estaba celebrando el martes último en la villa de Ulldecona la corrida de novillos, con motivo de las fiestas de San Lúcas, desplomóse de la torre una piedra de grandes dimensiones, con tan mala suerte, que ocasionó la muerte de un espectador, la fractura de la pierna de otro, varios contusos, y los sustos consiguientes por haberse derrumbado el palco ó tablado sobre que cayó dicha piedra, el cual estaba ocupado por el Ayuntamiento, que presidia la fiesta.

Dice La Union Mercantil de Málaga, que el Banco de España ha embargado en Vélez Málaga todos los bienes del agente recaudador de contribuciones que fué de dicha circunscripción D. Antonio Guier, primo del diputado electo de aquel distrito, Sr. Rute, para asegurar el cobro de cien mil y pico de duros de papel perjudicado.

Se ha presentado en el gobierno civil de Cádiz una pobre é infeliz mujer de un pueblo inmediato, y que llegó á Cádiz andando, con objeto de recamar á una hija suya que, movida por los halagos de una Celestina, se ha trasladado á Granada.

El delegado del gobernador de Valencia en Alberque continúa embargando los bienes de los concejales que componen el Ayuntamiento de aquella villa, por los débitos del contingente provincial que, segun noticias, ascienden á 50.000 pesetas.

Segun telegrama recibido anoche de Huelva por el ministro de Fomento, ayer tarde se suicidó el comisario de ferro-carriles Sr. Gonzalez, asestandose una puñalada en el lado izquierdo del pecho.

Dice El Defensor de Granada, que la Guardia civil de Iznalloz ha detenido á los vecinos de Piñar, Joaquin Aguilera Raga (a) Celador, y Fernando Perez (a) el Zurdo, presuntos autores del robo de cien pesetas que le fueron sustraídas al conductor de correos de Cardena el día 6 del actual.

TELEGRAMAS.

Vapor-correo.

Cádiz 23.—A las seis y media de la mañana de hoy ha llegado á este puerto el vapor correo Habana, de la Compañía Transatlántica, procedente de la Habana, y Puerto-Rico. Sin novedad a bordo.

La manifestacion de hoy.

Londres 23.—Reina bastante alarma en la ciudad en vista de las noticias que circulan respecto de la manifestacion mostrando que los obreros tratan de celebrar hoy.

Desde las primeras horas de la mañana se toman grandes precauciones militares.

Se sabe que el punto de cita de los trabajadores, en la plaza de Trafalgar.

Desde allí se proponen marchar en masa á la célebre abadía de Westminster, so protesto de asistir á los divinos oficios que se celebran á las tres de la tarde en dicho templo.

Se cree que éste será cerrado en cuanto se presenten las turbas, para evitar profanaciones.

El periódico El Observador, que como es sabido es uno de los pocos periódicos que se publican los domingos, dice que el gobierno deliberó sobre si debía prohibir el meeting; pero que como esto seria contra la ley, optó por la negativa.

Por lo tanto, se permitirá la reunion en la de Trafalgar; mientras no se altere el orden.

En todas las avenidas de la plaza, la policia está tomando grandes precauciones para reprimir cualquier tumulto.

Incendio.

Perpignan 23.—Durante la noche última un formidable incendio ha destruido una parte de la estacion internacional de Cerbere (ferro-carril de Barcelona á Francia).

El fuego comenzó en la fonda de la estacion propagándose rápidamente.

En las primeras horas de esta mañana, gracias á las disposiciones adoptadas, el incendio habia quedado circunscrito; pero la pérdidas son considerables.

El origen del siniestro es casual.

Estudio de la agricultura.

Paris 23.—En las escuelas de primera enseñanza de Francia se trata de crear clases especiales de agricultura, concebiéndose un sobresueldo á los maestros que se encarguen de las mismas.

GACETA.

DIA 23.

Gobernacion.

Real orden dictando disposiciones relativas á evitar el desarrollo y propagacion de la lepra ó mal de San Lázaro, en la provincia de Alicante.

—Otra dictando las reglas á que ha de sujetarse la fabricacion de embutidos y conserva de carnes.

Fomento.

Real decreto disponiendo que se provea por oposicion la cátedra de armonium, vacante en la Escuela Nacional de Música y Declamacion.

—Otra aceptando el donativo del lienzo original de D. Vicente Lopez, que representa el

retrato del duque del Infantado, que con destino al Museo Nacional de Pintura y Escultura ha hecho la condesa de Cuba, y dándola las gracias en nombre de S. M.

GACETILLAS.

Ha regresado a esta capital despues de haber permanecido breves dias en Madrid nuestro estimado amigo D. Francisco Maldonado Entrena.

Ayudado nuestras observaciones sobre el asunto nuestro colega La Libertad, aboga para que cuanto antes se organice en esta capital una compañía de bomberos en consonancia con lo que hay establecido en otras capitales donde no son tan frecuentes como en Almería esos espantosos siniestros que además de producir pérdidas materiales de consideración pueden ser causa de que perezca abrasada una familia.

La corporacion municipal está en el caso de atender los clamores del vecindario y nombrando una comision de su seno proceder al alistamiento de treinta ó cuarenta hombres de la clase de albañiles y canteros que dirigidos convenientemente bastan y sobra para la estincion de los incendios.

Al mismo tiempo debía invitarse a los representantes de las empresas de seguros para que señalasen una cuota anual con que atender al pago de los premios a los dos primeros obreros que se presentasen en los sitios del incendio y a la recomposicion de herramientas, bombas y mangas.

Apesar de nuestras escitaciones y las de nuestros demás compañeros en la prensa mucho nos tememos que la corporacion haga oídos de mercader a nuestras quejas y para ello nos fundamos en ver todavía en el suelo el candelabro de la plaza de la Catedral, sin que haya fuerzas humanas ni divinas que lo levanten y lo coloquen sobre su pedestal.

Sr. Alcalde.—O tápense las entradas de la calle de Séneca para evitar que el público circule por ella ó procedase al derribo de los restos de la casa expropiada para impedir que al desplomarse las paredes aplasten a algun transeunte.

A la Audiencia de este territorio se han pedido los siguientes datos por el Ministerio de Gracia y Justicia: 1.º Número de Juzgados municipales que comprende cada uno de los de primera instancia. 2.º Número del de escribanos adscritos a cada Juzgado de primera instancia. 3.º Extensión superficial de metros cuadrados de cada Juzgado. 4.º Personal y secciones de lo civil que se constituyen en la Audiencia. 5.º Número de los abogados y procuradores con ejercicio en Almería y en cada cabeza de distrito ó partidos judiciales.

El terrible num. 13.—Cierta aleman, dado según parece, a los estudios cabalísticos, y llamado Max Fiedl, ha logrado descubrir la verdadera causa de todos los males que afligen al desdichado país de Bulgaria.

Según él, el único responsable de todas estas desgracias es el pícaro num. 13.

Funda su opinion en los siguientes datos: El tratado de Berlín lleva la fecha de 13 de Julio de 1878.

El artículo de este tratado que se refiere a Bulgaria, tiene el num. 13.

El príncipe de Battemberg, hizo su entrada en Sofía el 13 de Julio de 1879.

Por último, el título en alemán del ex-príncipe Alexander der I, se compone de trece letras.

El *summmum* de sus desgracias se lo ha acarreado la unión con la Rumelia, pues las letras de este nombre unidas con las de Bulgaria, suman también trece.

Desgraciadamente, la fatalidad no ha dejado de ensañarse con el Principado, y para colmo de desdías, el nuevo Príncipe también tiene en alemán un título compuesto de trece letras: *Ferdinand der I.*

Extracto del «Boletín Oficial».—Jueves 20 de Octubre.

Gobio no Civil.—El fctico ordenando a Juan Capell-Lopez que se presente en el Gobierno Militar de esta plaza para enterarle de un asunto que le interesa.

Circular dirigida a los Ayuntamientos de la provincia encargando el mayor celo en el servicio de llevar el mayor número posible de expositores a la Exposicion Universal de Barcelona.

Edictos.—Uno del Juzgado de primera instancia de Gergal notificando que el vecino de Velefique D. Juan Garcia Membrive, ha solicitado la exclusion en las listas electorales de dicho pueblo para Diputados a Cortes, de unos cuantos vecinos del mismo.

Otro del Juzgado Municipal de Lucainena anunciando la vacante de la plaza de Secretario de dicho Juzgado.

Otro del Fiscal del 2.º batallion del Regimiento de infanteria de Pavia número 40, llamando a Francisco Sanchez Lopez sumariado por el delito de falta de incorporacion a banderas.

Otro del Fiscal del batallion reserva de Vera, llamando a Antonio Membrive Navarro, sumariado por el delito de falta de presentacion a la revision.

Ayuntamientos.—Anunciando el de Huércal-Overa que terminado el repartimiento de inmuebles, cultivo y ganaderia se halla expuesto al público en su Secretaria.

Anunciando el de Fiñana que no habiendo aparecido los poseedores de unas cuantas fincas rústicas, sitas en término de dicho pueblo, se procederá a su venta en quiebra si en el término de diez dias no se presentan sus dueños.

Viernes 21 Octubre.

Gobierno Civil.—Decreto acordando la expropiacion de las fincas comprendidas entre

los kilómetros ocho al doce del ferro-carril de Sierra-Alhambilla.

Ayuntamientos.—Anunciando el de Oria que terminado el repartimiento de consumos se halla expuesto al público en su Secretaria.

Dice un periódico de una capital de provincia que un pobre diablo, bastante escaso de recursos y que es excelente calígrafo, tuvo la ocurrencia de hacer a la pluma una complicada mesa revuelta, creyendo que de ella podría obtener algun ingreso para su necesitado bolsillo. Terminó su trabajo dedicándose al director de la Sucursal del Banco de España en la ciudad en que reside. Dicho funcionario observó que entre los diversos adornos contenidos en la mesa revuelta, uno de ellos era un trozo de billete de Banco perfectamente imitado, y sospechando que el pobre artista pudiera ser un terrible falsificador, envió el trabajo al Gobernador de la provincia, y desde entonces el desdichado calígrafo se ve incesantemente vigilado por la policia. Lo peor del caso, es que, como la mesa revuelta contiene tambien trozos de billetes de otros Bancos, de Loteria nacional y sellos de correos el infortunado y hambriento artista teme con fundamento que el día menos pensado se le forme una causa criminal por cada uno de aquellos conceptos.

Inconvenientes de tener habilidades caligráficas.

Ayer hubo un amago de incendio en la escuela normal originado por haberse prendido fuego a una estera, pero se apagó a los momentos.

Aquí no toman incremento más que los fuegos nocturnos.

Oído a la caja.—Por la Direccion general del Tesoro se ha dirigido una importantísima circular a las dependencias de la misma, prohibiendo que se satisfaga en ninguna clase de libramientos más del diez por ciento de su importe en moneda de bronce.

Hemos recibido el folleto que sobre las Sales Peptónicas y sus preparados ha publicado el farmacéutico de Barcelona doctor Gómez del Castillo. En este librito se contiene la accion fisiológica y terapéutica de dichos medicamentos, con luminosos dictámenes de la Real Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, en el que se expresan los grandes resultados que dicha ilustre corporacion ha obtenido en los ensayos clínicos llevados a cabo para su comprobacion y las ventajas que estas sales poseen sobre los demás semejantes que se vienen usando en terapéutica. Lleva como apéndice este libro un índice alfabético de todos los medicamentos conocidos con las respectivas dosis, lo cual lo hace muy útil a la clase médica, por no haberse publicado hasta el día una recopilacion tan completa, además los destinados a las grandes capitales como Madrid, Barcelona, Valencia, etc., les acompaña una guia de las calles de las respectivas poblaciones y en las cubiertas figura un calendario económico.

Felicitemos en primer lugar al farmacéutico Sr. Gomez del Castillo, por haber dado al mundo científico un producto español de tan heroicos como son los obtenidos con el *Peptonato de Hierro, Amónico Hidrargirico*, de quinina, *Peptonato y Pepto-Fosfato de cal, Pepto-yoduro de azufre* y otros que elabora el mencionado químico, y en segundo lugar por su útil y bien escrito folleto, que no cabe duda que es un elegante y utilísimo memorandum de bolsillo que debe poseerlo todo médico.

Dicen de Gerona que en aquella provincia reina una verdadera anarquía en materia de caza, por lo cual nada tiene de extraño que no se vea pieza alguna por aquellos bosques, ni siquiera pájaros, pues, sin traba alguna se emplean balietas para cazar a las aveciñas, y para otra clase de caza se valen muchos cazadores de redes ó de huron.

No hay comisionados de las asociaciones de caza y pesca en aquella provincia, que indiquen a las autoridades la conveniencia de perseguir a los que para la caza emplean medios prohibidos para la ley.

Sres. Scott y Bowne.—Madrid 1 Febrero de 1886.—Muy señores míos: Las repetidas veces que he prescrito la *Emulsion de Scott* compuesta de aceite de higado de bacalao y de los hipofosfitos de cal y sosa, en las diversas manifestaciones de la *dialatesis escrofulosa* y en otros estados hijos de *empobrecimiento orgánico*, he obtenido excelente resultado de esta preparacion, que reúne a sus condiciones terapéuticas las de ser muy tolerada por las vias digestivas, y de un sabor agradable.

De Vds. atento s. s., etc., etc. **Dr. Ramon Garcia Baeza y Fran,** médico del Colegio Nacional de sordo-mudos y ciegos.

Censurando el prurito de exhibicion que hoy impera, dice un colega que algunos matrimonios madrileños han dado en la costumbre de anunciar en los periódicos el nacimiento de sus hijos.

En la cuarta plana de *La Correspondencia*, y entre esquelas de defuncion,—dice el colega.—se ve una con un angelito, anunciando que doña Fulanita de Tal ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, que es un verdadero retrato de su padre, etc., etc.

En verdad que es el colmo de la fatuidad. **Observa el «Correo Catalan»** que apenas pasa día sin que entren en el puerto de Barcelona vapores extranjeros conduciendo importantes cargamentos de trigo.

El martes le tocó el turno al vapor inglés *Morday*, que conduce 1,930 toneladas de este cereal.

En el extranjero habrá circulado la voz de que en España cunde la miseria y el hambre, pero tal vez ignoran que nos vamos a quedar sin un centimo.

Hotel de Tortosa.—Plato del día.

Cotelete a la milanese

Trece meses.—Cartagena 13 de Mayo de 1880. Señores Lanman y Kemp. Muy señores míos: Aprovecho gustoso la ocasion de haber conocido en esta al representante de ustedes para felicitarles, primero por sus excelentes preparaciones de las Pildoras y Zarpaparrilla de Bristol, y para testificar, despues, el admirable resultado que he obtenido con su uso contra una rebelde enfermedad que me aquejaba desde hace trece meses.

El pasado año, en efecto, y sin causa manifiesta a que poder atribuirlo, empecé por perder el apetito; uníose luego a este intenso dolor en el estómago, vómitos constantes ocurridos por la noche, cuyos materiales eran sin ójjerir los alimentos; que durante el día tomaba y en último término constipacion tenaz del vientre. Semejante estado fué agravándose cada día; el enflaquecimiento general y la pérdida de fuerzas, marchaban al unisono con los antedichos trastornos, y llegó el momento que sumido ya en la cama por ser materialmente imposible sostenerme en pié, no quedándome, según frase vulgar, nada más que piel y huesos, y coloreada aquella con tinte amarillento, resolví tomar la Pildora nunca y bien ponderada Zarpaparrilla de Bristol despues de agotar todos los recursos a que acudieron algunos médicos a quienes consulté, y (no es exageracion hija de mi entusiasmo) antes de terminar el primer frasco, habia casi por completo desaparecido la dolencia, coincidiendo con la expulsion de materiales durisimos y multicolores. No tuve necesidad mas que de otro frasco para estar completamente curado, en cuyo estado continuo.

Reciban Vds. esta declaracion como débil testimonio de mi gratitud.

Se ofrece de Vds. afectisimo s. s., José Rodríguez.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañia.

EL JÓVEN
DON FRANCISCO DELGADO
Falleció el día 16 de Octubre de 1887, a los 16 años de edad.
(Q. S. G. H.)
Sus desconsolados padres Agustín Delgado Cruz y Manuela Garcia Sanchez, sus tias Josefa Garcia Sanchez, Carmen Garcia Sanchez y demás parientes,
SUPPLICAN a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a la misa que en sufragio de su alma se celebrará el Jueves 27 del corriente en la Iglesia del Sagrario.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Recaudacion de hoy.

	PTAS.	CTS.
Fielato Central...	0	00
Id. del Puerto...	248	76
Id. de Granada...	139	24
Id. de la Vega...	44	84
Id. del Sol...	401	76
Id. del Mar...		90
Total ...	838	50

Almería 24 de Octubre de 1887.—El Alcalde, Juan Livrola.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 24.

Entrados.

De Lisboa, vapor San Juan.

Despachados.

Para Londres, vapor José Perez.
Para Bronwish, brik Rogard.
Para Orán, vapor San Juan.

ANUNCIOS.

El Primero. Almacén de Efectos Navales.—Fundado en 1884 y reconstituido en 1887.—Zuecos 12, esquina al Malecon de San Luis.

Pastas para sopa

Italianas de todas clases, libra.	0'40	peseta
Juliana a granel, id.	1'50	»
Id. en paquetes de 260 gs. id.	1	»
Purés id. de 250 » id.	0'75	»
Saagu id. de 250 » id.	0'75	»
Tapioca id. de 125 » id.	0'50	»

CONFITERIA SEVILLANA.
DE SANTIAGO FRIAS IRIOLA.
Puerta de Purchena.

Fonda de Juan Rodriguez.—Mares que 3 y 5.—Hecho el traslado que há tiempo ambiciono, tengo el gusto de ofrecer a mi parroquia la nueva casa; asi como ofrecer cubiertos para la calle desde 6 rs., servicios con el esmero que tengo acreditado. 15-16

Barriles de roble con serrin.—Darán razon casa de D. Ricardo Gimenez.

Cebada blanca y limpia. Se espera un vapor con cargo completo procedente de Rusia. Para comprar partida entendiéndose con los Sres. D. Francisco Zea é hijo ó con D. Francisco Maresca quienes darán muestra y precios económicos. 11-15

Compañia General de Tabacos de Filipina. *La Flor de la Isabela.* Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe la legislacion vigente, dirigirse a los Representantes en esta provincia D. M. Ruiz Reyes é hijo.

Cepa Macón. Vino esquisito para mesa.
VALDEPEÑAS LEGÍTIMO
clase especial a 3 reales botella.
Queso de Bola y Salchichon de Vich.
Pastas finas para sopa.
EL PENSAMIENTO
Príncipe 3 al lado de la Palma Catalana.

The Underwriting
and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores de **LLOYD INGLETS**, compañía de seguros marítimos, fluviales y terrestres. Entre las diferentes clases de seguros que abraza esta Compañia hace tambien el seguro de valores declarados a una prima muy económica para el asegurado. Para efectuar dicho seguro, basta con que el asegurado presente en esta Sub-direccion, el recibo de certificado por correo. Las operaciones pueden hacerse a toda hora del día que se presente dicho documento. Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo Bilbao 5 y Paseo del Príncipe 11.

SASTRERIA ESPAÑOLA
DE E. TORRES.
6.—REAL.—6.
Se han recibido las novedades para la presente estacion.

Depósito de cerveza de «La Cruz Blanca» de Santander.
Casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañia, calle de Granada.

«La Cruz Blanca»

PRECIOS DEL DEPÓSITO	REALES.
Botella entera Imperial.	3'75
Id. media id.	1'75
Id. entera Doble Bock.	2'75
Id. media id.	1'50
Id. entera Mesa.	1'75
Id. media id.	1

Los cascos enteros se cobran por separado a 2 reales y los medios a 1'50, pero siempre que se devuelvan se abona lo indicado. A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos. Pedid la marca **Cruz Blanca**, Santander.

LA HABANERA.
CHOCOL TES DE **GINESA LOPEZ E HIJO**
18 y 20.—MARIN.—18 y 20.
Almería.
DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE COLONIALES.
ESPEDICIONES A TODOS PUNTOS.
FABRICA DE CAFÉS
EMPAQUETADOS SUPERIORES.
FABRICA DE CHOCOLATES
MOVIDA A VAPOR

Ron San Jorge. Importacion directa de la Isla Granada.—El Ron San Jorge no dice que él sea superior a todas las marcas conocidas; no pide mas que serles comparado y de esta comparacion espera el favor del público.

Este Ron parece haber tomado prestado del clima del país en que ha nacido, sus aromas mas suaves, mas penetrantes, al mismo tiempo que ha tomado los principios del calor y de vida que solo dá a este licor el Sol del trópico.

Bebido en estado puro, es el tónico y el digestivo por excelencia; echado en el agua, caliente ó fria, con leche, thé ó café, su perfume, léjos de alterarse, se desarrolla, y se hace todavia mas notable; esa es una de las causas del favor que le conceden los conocedores y los gastrónomos.

Importacion de Armand Bertin y C.
Despacho en Almería, Hotel Tortosa.

ALMERIA.
Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de **EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO**, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Preséncense, y recuérense con ellas la salud perdida.

Se venden en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ESTRADE BERDOT FRERES OPTICOS.

Almería, Tiendas 2 y en Jaén, Maestra 11

Acabamos de recibir aparatos eléctricos, los que vendemos á precios no conocidos en esta capital, segun se verá por los siguientes: *Plas. Cents.*

Timbre á	9 y 11
Hilo conductor superior, el kilo.	11
Botones de llamada	1'30
Elementos de pila, uno.	4
Cuadros indicadores de 4 números.	50
De 8 id.	90
De 9 id.	100
De 4 id., con timbre.	35

Una cajita conteniendo un timbre, pila, hilo, sal amoniaco y llamador. 25
Aisladores de hueso.
Aviso á los Dibujantes.—Hemos recibido el mejor papel-tela que se ha conocido hasta el día, de varios tamaños y á precios muy equitativos, id. en papel cuadrado, idem en otras varias clases.

Estrade-Berdot Freres.

ENFERMEDADES DE LA VISTA.



Ni un solo enfermo deja de curarse, con la infalible AGUA MILAGROSA de Nuestro Señor San José, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos, hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡¡USADLA Y LA BENDECIREIS!!

Precio 5 reales frasco, en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España.
Por mayor, en la farmacia de la señora Viuda de Vivas.

Fábrica y taller DE MARMOLES DEL PAIS, DE **RANON SANCHEZ MARTINEZ** PROVINCIA DE ALMERIA EN MACAEL.

Portadas, pavimentos, chimeneas, escaleras, pasamanos, columnas, repisas, pedestales, monumentos, lápidas, altares, pilas, fuentes, baños, fregaderos, etc. etc. Y todo lo que sea del arte del fabricante y marmolista en marmol blanco y gris.
La correspondencia se dirigirá como indica este anuncio.
Se remite nota de precios á quien lo pida género en Fábrica, ó en la casa del comprador.

Interesante.

Se realizan dos mil botellas vacías de diferentes clases y tamaños, y botillos tambien vacíos, que han contenido Com y Cognac superiores.
Calle de la Crónica, frente de esta imprenta, la primera casa nueva.

F. FABRICI Y C.

Comisionistas para la venta de uva de Almeria en **NEW-YORK.**

Remiten á los Propietarios el producido de las ventas poco despues de realizadas.

Cada semana se publicará en este periódico los telegramas sobre el estado del mercado de New-York y la cantidad de barriles vendidos.

RUBINAT PROPIEDAD DEL DR. LLORACH.

Única agua purgante de Rubinat RECOMENDADA POR TODOS LOS CENTROS MÉDICOS DE EUROPA Y AMÉRICA
Purgante sin rival en el mundo; produce su efecto sin ocasionar dolor, ni perturbacion en las funciones digestivas, á las que regulariza despertando el apetito. Empléase con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encéfalo, herpes, escrófulas (tumors frets) y contra la obesidad (gordura).
VENDESE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS
Como garantía de legitimidad, pídase siempre la marca y firma del Dr. Llorach.
ADMINISTRACION: CORTES, 276, ENTRESUELO, BARCELONA.
Depósito en Almería: Droguería de la Sra. Viuda de D. Antonio Vivas.

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfitadas. Únicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-escrófulas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR. AL PÚBLICO EN GENERAL.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLERO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á **R. J. Chavarri, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martín) Madrid**
Depósitos en Almería, D. José Gómez Talavera, D. José Quesada y D. J. Vivas Perez.

Laujar.—D. Vicente Carvajal.
Vera.—D. Julian Allás.

CEMENTO PORLAND.

El mejor pavimento para Iglesias, almacenes, cocheras y demás habitaciones á precios económicos.
Dirigirse á la calle de Murcia número 6.

EMPRESA.

Limpia de Pozos Negros, sistema inodoro. Se hacen estos servicios, con prontitud, aseo y economía.

Dirección calle de las Tiendas, establecimiento de los Sres. Fernandez Hermanos.



En Almería D. J. Gomez Talavera. Pedidos importantes á C. A. Saavedra, rue Blanche, 38 Paris.

Fabrica de papel de estraza.

UNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet. Está situada en las Almadravillas cerca de la fábrica del gas. Cada bala de 10 resmas 57 reales. Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Almería.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

LINEA DE LAS ANTILLAS CON SERVICIOS Y EXTENSION A NEW-YORK Y VERACRUZ.

Tres salidas mensuales.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES: El 10 de Cadiz con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20 de Santander con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.

El 30 de Cádiz haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos de América.

El vapor **España**

saldrá de Málaga el 7 corriente y de Cádiz el 10 del mismo.

LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS EN

Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Iloilo y Cebu.

Trece viajes anuales partiendo de

Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 29 de Julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes á partir del 25 de Julio.

El vapor

Esta de Mindanao

saldrá de Cartagena el 22 corriente y de Barcelona el 23 del mismo.

Lineas del Rio de la Plata, Costa Occidental de Africa y Marruecos.

Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clases artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos desgenen, las muestras y precios que con este objeto se le entreguen.

Para mas informes en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetado por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

Siglo en pequeño

calle de las Tiendas frente á la botica de la Sra. Viuda de Vivas.

Gran surtido de calzado de todas clases, los reputados quinta caños, al argatas y gorras, todo barato y especialidad en los géneros. Recomendamos á todas las clases de la sociedad no compren nada hasta visitar este Siglo.

Tiendas 9.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demás géneros baratos.

3.—TIENDAS.—3.